
Messe du dimanche 2 juin 2019 
7e dimanche de Pâques 

 

Première lecture (Ac 7, 55-60) 
« Voici que je contemple le Fils de l’homme debout à la droite de Dieu » 

En ces jours-là, Étienne était en face de ses accusateurs. 

55Rempli de l’Esprit Saint, il fixait le ciel du regard : 
il vit la gloire de Dieu, et Jésus debout à la droite de Dieu. 

56Il déclara : 
« Voici que je contemple les cieux ouverts 
et le Fils de l’homme debout à la droite de Dieu. » 

57Alors ils poussèrent de grands cris et se bouchèrent les oreilles.  
 
Tous ensemble, ils se précipitèrent sur lui, 

58l’entraînèrent hors de la ville et se mirent à le lapider. 
Les témoins avaient déposé leurs vêtements 
aux pieds d’un jeune homme appelé Saul. 

 

59Étienne, pendant qu’on le lapidait, priait ainsi :  
« Seigneur Jésus, reçois mon esprit. » 

60Puis, se mettant à genoux, il s’écria d’une voix forte : 
« Seigneur, ne leur compte pas ce péché. » 
Et, après cette parole, il s’endormit dans la mort. 

   – Parole du Seigneur.  

 

 

Psaume Ps 96 (97), 1-2b, 6.7c, 9 
R/ 9aLe Seigneur est roi, le Très-Haut sur toute la terre ! 

Le Seigneur est roi ! Exulte la terre ! 
Joie pour les îles sans nombre ! 
justice et droit sont l’appui de Son trône. 

Les Cieux ont proclamé Sa justice,  
et tous les peuples ont vu Sa gloire. 
À genoux devant Lui, tous les dieux ! 

Tu es, Seigneur, le Très-Haut 
sur toute la terre : 
Tu domines de haut tous les dieux. 

 

 Pourquoi ne supportent-ils pas à ce point 
d’entendre le témoignage d’Etienne ? 

 Il est vrai qu’Etienne vient de faire un 
long discours où ils n’ont pas le beau rôle… 

 Mais cette vision des Cieux donnée à 
Etienne authentifie son discours, non ? 

 Même ces 2 paroles d’Etienne en train de 
mourir sous les pierres ne les touchent pas… 

 Et moi, quand est-ce que je proclame Sa justice ? 
Je suis appelé à témoigner de Lui autour de moi,  

à « manifester Sa gloire » au monde ! 

 Qu’est-ce qui vaut un tel respect à Saul ? 
Un pharisien très érudit malgré sa jeunesse ? 

 Comment peut-on être si jaloux de la Loi 
et tuer un homme sans aucun jugement ? 

 Le Droit romain n’était pas d’inspiration 
religieuse, mais il n’y avait-il pas progrès ? 

 À moins que (Cf Prions en Église), Saul ne 
fait là que "garder les manteaux" des autres 



Deuxième lecture (Ap 22, 12-14.16-17.20) 
« Viens, Seigneur Jésus ! » 

Moi, Jean, j’ai entendu une voix qui me disait : 
 

12« Voici que je viens sans tarder,  
et j’apporte avec moi le salaire que je vais donner à chacun selon ce qu’il a fait. 

13Moi, je suis l’alpha et l’oméga,  
le premier et le dernier, 
le commencement et la fin.  

 

14Heureux ceux qui lavent leurs vêtements : 
ils auront droit d’accès à l’arbre de la vie 
et, par les portes, ils entreront dans la ville.  

16Moi, Jésus, j’ai envoyé mon ange vous apporter ce témoignage au sujet des Églises. 
Moi, je suis le rejeton, le descendant de David, l’étoile resplendissante du matin. » 

 

17L’Esprit et l’Épouse disent : « Viens ! »  
Celui qui entend, qu’il dise : « Viens ! » 
Celui qui a soif, qu’il vienne. 
Celui qui le désire, qu’il reçoive  
 l’eau de la vie, gratuitement. 

 

 

 

20Et celui qui donne ce témoignage déclare : 
 « Oui, je viens sans tarder. » 
– Amen ! Viens, Seigneur Jésus !  

    – Parole du Seigneur.  

 

Acclamation (cf. Jn 14, 18) 

Alléluia. Alléluia.  
Je ne vous laisserai pas orphelins, dit le Seigneur, 
je reviens vers vous, et votre cœur se réjouira.  
Alléluia. 

 À Son apôtre Jean Jésus révèle les 
pensées de Son cœur, alors qu’Il est au Ciel 

 Cette notion de "salaire" met mal à l’aise, 
mais aussi "les ouvriers de la dernière heure" 

 Demandons à l’Esprit Saint de nous faire 
accepter, accueillir, aimer la Justice de Dieu ! 

 Il me semble aujourd’hui seulement 
comprendre cela : "je suis l’α et l’ω" : joie !! 

 1er et dernier : Lui "l’égal de Dieu s’est fait 
humble comme un agneau à l’abattoir… 

 Le commencement et la fin : Par Lui a été 
créé le monde ; Il sera le Juge au dernier jour 

 "je suis l’α et l’ω" : Jésus est tout de Dieu 
pour nous : Verbe, Visage, Vie, Vivres… 

 Ce "témoignage" de Jésus donné à Jean 
par l’ange est d’une actualité éternelle 

 Ah ces paroles du v17, on aimerait les 
savoir par cœur, pouvoir les redire souvent ! 

 C’est à tous et à toutes, d’une même voix, 
que l’Esprit Saint et l’Église disent "viens" 

 Alors, que celui/celle qui entend dise à 
Dieu : "Viens" (chiche : je viens, Tu viens !) 

 Que celui/celle qui déjà "a soif" de Lui 
vienne, dans un vrai désir et avec confiance 

 Et que celui/celle qui "désire", eh bien, 
"reçoive", car la grâce est déjà donnée !! 

 Car Jésus vient sans tarder pour donner 
Sa grâce, et pas seulement à la fin des temps 

 Sans attendre la Résurrection au dernier 
jour, Jésus se rend bien présent à nous ! 



Évangile (Jn 17, 20-26) 
« Qu’ils deviennent parfaitement un »  

Alors qu’Il allait passer de ce monde à Son Père, les yeux levés au ciel, Jésus priait ainsi :  
 
« Père saint, 

20je ne prie pas seulement pour ceux qui sont là, 
mais encore pour ceux qui, grâce à leur parole, croiront en moi. 

21Que tous soient un, 
comme Toi, Père, Tu es en moi, et moi en Toi. 
Qu’ils soient un en nous, eux aussi, 
pour que le monde croie que Tu m’as envoyé. 

22Et moi, je leur ai donné la gloire que Tu m’as donnée, 
pour qu’ils soient un comme nous sommes UN :  

23moi en eux, et toi en moi. 
Qu’ils deviennent ainsi parfaitement un, 
afin que le monde sache que Tu m’as envoyé, 
et que tu les as aimés comme Tu m’as aimé. 

24Père, 
ceux que tu m’as donnés,  
je veux que là où je suis, 
ils soient eux aussi avec moi, 
et qu’ils contemplent ma gloire,  
celle que Tu m’as donnée 
parce que Tu m’as aimé avant la fondation du monde. 

25Père juste, 
le monde ne T’a pas connu, 
mais moi je T’ai connu, 
et ceux-ci ont reconnu 
que Tu m’as envoyé. 

26Je leur ai fait connaître Ton Nom,  
et je le ferai connaître, 
pour que l’amour dont Tu m’as aimé soit en eux, 
et que moi aussi, je sois en eux. » 

    – Acclamons la Parole de Dieu. 

 

 

 

Commentaire Prions en Église de l’évangile 
Karem Bustica, rédacteur en chef (court extrait) 

Une mission : que le monde croie en Jésus. 
Un chemin : celui de l’unité. 
Un modèle : Dieu Lui-même. 

 Pour bien situer le contexte de cette prière "sacerdotale" de 
Jésus (càd tout le chapitre 17 de l’évangile de Jean), je me suis 
permis de modifier un poil l’introduction donnée par la liturgie 

 Qu’est-ce au juste que la "gloire" qu’Il nous 
a donnée pour notre unité ? Le baptême ! 

 Car le baptême fait de nous Ses enfants 
bien-aimés qui apprennent avec Lui à aimer 

 Tous ceux qui ont accepté d’ouvrir leur 
cœur sont donnés à Jésus pour qu’Il les sauve 

 Jésus ne cesse de nous proposer Son 
Amour pour que nous désirions Son Salut ! 



Homélie de la messe de 11h à Souvigny 
Père Marminat, recteur du Sanctuaire 

L’Église vit entre Pâques et Pentecôte un temps un peu particulier ; Jésus est monté au Ciel, l’Esprit 
Saint va venir : c’est le temps de la prière, de l’attente, de la confiance. La prière n’est-elle pas la seule 
attitude qui convienne dans l’attente de l’Esprit Saint ? 

« Père saint, je ne prie pas seulement pour ceux qui sont là, mais encore pour ceux qui, grâce à leur 
parole, croiront en moi » : nous venons d’entendre Jésus prier notre Père du Ciel pour nous. Ah, quand 
nous prions, c’est souvent pour nous que nous prions, mais – particulièrement au moment de la 
Pentecôte où Il veut nous inonder de Ses dons –  l’Esprit Saint nous invite à ouvrir nos cœurs au monde. 

« Seigneur Jésus, reçois mon esprit », « Seigneur, ne leur compte pas ce péché » : dans la 1ère lecture, 
nous avons entendu la prière d’Etienne, le premier martyr chrétien. Zéro récrimination : Etienne est 
allé jusqu’au bout de sa foi ; sa mort est un modèle de confiance en Dieu. On n’en parle pas beaucoup, 
parce que ce n’est pas ça qui « fait vendre » mais il n’y a guère de semaine sans que, quelque part dans 
le monde, des hommes, des femmes ou des enfants soient tués rien que parce qu’ils vont à la messe, 
participent à une procession…  Quand on voit combien nous sommes parfois tentés, nous, de tout 
laisser tomber à la première difficulté ! Mais est-ce que nous souvenons toujours que nous avons été 
baptisés, et combien le Seigneur veut nous réjouir avec tout l’Amour qu’Il veut nous partager ? Souvent 
on Lui reproche de ne pas être là quand nous avons besoin de Lui, mais combien manquons-nous de 
rendez-vous qu’Il nous propose ? 

« L’Esprit et l’Épouse disent : « Viens ! », celui qui entend, qu’il dise : « Viens ! », celui qui a soif, qu’il 
vienne, celui qui le désire, qu’il reçoive l’eau de la vie, gratuitement » : l’Apocalypse nous donne, dans 
la 2e lecture, la prière de toute l’Église qui veut s’associer à la victoire du Christ. Quel beau soutien que 
ces paroles pour toute l’Église persécutée ! [et pour toute l’Église en prière entre Ascension et 
Pentecôte !] 

Notre Seigneur est à jamais vivant, et Il ne cesse de venir à nous : dans Sa Parole, dans Son eucharistie… 
Alors, arrêtons de jouer au plus accablé, au plus pessimiste… Soyons des chrétiens joyeux ! Je suis aimé 
de Dieu et Dieu fait tant pour moi : soyons chaque soir dans l’action de grâce : Seigneur, j’ai vu ceci, et 
aussi cela… que Tu pour as fait pour moi aujourd’hui dans ma vie et autour de moi. 

Dans la prière de Jésus que nous avons entendue aujourd’hui, remarquons qu’Il prie pour tous les 
hommes qu’Il est venu sauver ; Il les offre au Père, Lui qui vient remettre Sa vie entre nos mains. Il veut 
que tous Ses enfants soient unis dans l’Amour qu’Il vient nous donner [et éveiller/réveiller en nous]. 
La fidélité reste un combat que nous avons à mener, alors Il prie pour nous, qui recevons Sa Parole et 
Son témoignage. Il prie notamment pour notre unité entre nous. 

Eh bien, sœurs et frères, les familles, les paroisses, toutes les communautés divisées sont un contre-
témoignage, qui dit vraiment le contraire de ce que dit Dieu ! Plutôt que la division, [la médisance,] la 
critique qui détruit, ne préférons-nous pas l’unité, [la bienveillance,] la critique constructive ? Mais 
croyons-nous au pardon, [à la réconciliation,] au salut ? Utilisons-nous le don que Dieu nous a fait au 
jour de notre baptême et de notre confirmation ? Faisons grandir la fraternité, le pardon, le partage, 
la communion, l’amour !  

Tout ce qui meurtrit l’unité blesse le cœur de Dieu, et d’ailleurs le monde ne manque pas de se moquer 
de nos divisions ! Nos divisions devraient nous devraient nous paraître encore plus insupportables à 
chaque fois que nous écoutons ces mots de Jésus ! 

Oui, Seigneur, viens nous envoyer Ton Esprit Saint : qu’Il affermisse notre foi, notre espérance et notre 
charité, qu’Il nous fasse vivre de l’Amour du Père, Amen. 



Commentaire Évangile au Quotidien 
Guigues le Chartreux (+ 1188), prieur de la Grande Chartreuse) 

« Je veux que là où je suis, eux aussi soient avec moi » 

Il faut suivre le Christ, il faut adhérer à Lui ; on ne doit pas L'abandonner jusqu'à la mort. 
Comme Élisée disait à son maître : « Aussi vrai que le Seigneur est vivant et que tu vis toi-même, je 
ne te quitterai pas » (2R 2,2), (...). Suivons donc le Christ et attachons-nous à Lui ! « Il m'est bon 
d'adhérer à Dieu », dit le psalmiste (72,28). « Mon âme s'attache à Toi, Seigneur ; Ta droite me 
soutient. » (Ps 62,9) Et saint Paul ajoute : « Celui qui s'unit au Seigneur est un seul esprit avec Lui » 
(1Co 6,17). Non seulement un seul corps, mais un seul esprit. De l'esprit du Christ, tout son corps 
vit. Par le corps du Christ, on parvient à l'esprit du Christ. Demeure donc par la foi dans le corps du 
Christ et tu seras un jour un seul esprit avec Lui. Déjà par la foi tu es uni à Son Corps. Par la vision, 
tu seras aussi uni à Son Esprit. Non que là-haut nous verrons sans corps, mais nos corps seront 
spirituels (1Co 15,44). 

« Père, dit le Christ, je veux que ceux-ci soient un en nous, comme Toi, Père, et moi, nous 
sommes un, pour que le monde croie. » ; voici l'union par la foi. Et plus loin Il demande : « Que leur 
unité soit parfaite, pour que le monde sache » ; voici l'union par la vision.  

Telle est la manière de se nourrir spirituellement du Corps du Christ :  
- avoir en Lui une foi pure,  
- chercher toujours par la méditation assidue le contenu de cette foi,  
- trouver ce que nous cherchons ainsi par l'intelligence,  
- aimer ardemment l'objet de notre découverte,  
- imiter dans la mesure du possible Celui que nous aimons ;  
- et en l'imitant, adhérer à Lui constamment pour parvenir à l'union éternelle. 

 

Commentaire Prions en Église pour les enfants 
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